
166-я сессия Совета 

Выбор и назначение секретарей органов, учрежденных в соответствии со 
Статьей XIV 

 

На своей 165-й сессии Совет поручил мне продолжить консультации по вопросу о рассчитанных 
на долгосрочную перспективу процедурах отбора и назначения секретарей органов, учрежденных 
в соответствии со Статьей XIV. Совет также поручил представить на рассмотрение его  
166-й сессии документ с изложением вопросов, по которым консенсуса достичь не удалось, а 
также информации об альтернативных предложениях. В соответствии с этим поручением был 
подготовлен документ CL 166/18, в котором приводится информация о результатах моих 
консультаций с тремя соответствующими органами, учрежденными на основании Статьи XIV: 
Комиссией по индоокеанскому тунцу (ИОТК, или Комиссия), Международным договором о 
генетических ресурсах растений для производства продовольствия и ведения сельского хозяйства 
(МДГРРПСХ) и Генеральной комиссией по рыболовству в Средиземном море (ГКРС).   

Как отмечалось в моем промежуточном докладе, представленном на 165-й сессии Совета 
(CL 165/INF/7), в июне 2020 года я довел до сведения председателей трех соответствующих 
органов, учрежденных на основании Статьи XIV, свое компромиссное предложение 
(Приложение 1 к документу CL 166/18). С тех пор я провел ряд консультаций с органами, 
учрежденными на основании Статьи XIV, включая совещания в формате видеоконференции с их 
председателями, консультации по переписке и участие в заседаниях их руководящих органов, на 
которых обсуждался данный вопрос. Как описывается в представленном Совету документе, я 
также тесно взаимодействовал с руководством ФАО в целях выработки консенсуса по отдельным 
аспектам процедуры отбора и назначения секретарей органов, учрежденных в соответствии со 
Статьей XIV.  

В частности, хотел бы отметить некоторые положительные результаты, достигнутые со времени 
проведения последней сессии Совета. В январе этого года я обратился к трем председателям 
соответствующих органов, учрежденных на основании Статьи XIV, уведомив их о решении  
165-й сессии Совета и предложив провести отдельные совещания в формате видеоконференции, 
чтобы обсудить компромиссное предложение. В январе и феврале 2021 года я провел совещания с 
каждым из трех председателей, обратив их внимание на поручение Совета представить ему 
информацию о вопросах, по которым консенсуса достичь не удалось, а также информацию об 
альтернативных предложениях. В связи с этим я призвал их сообщить о конкретных вызывающих 
обеспокоенность вопросах, чтобы включить их в соответствующий документ к 166-й сессии 
Совета и продолжить консультации.  

Кроме того, по итогам этих переговоров, рад сообщить о прогрессе, достигнутом в определении 
рассчитанной на долгосрочную перспективу процедуры отбора и назначения Секретаря ИОТК. 
Как описано в пунктах 13–16 документа CL 166/18, было выявлено три конкретных вызывающих 
обеспокоенность вопроса, по которым ФАО и ИОТК необходимо было провести дополнительные 
консультации; в остальном предлагаемую пересмотренную процедуру можно было считать 
согласованной. В ответ на письмо ИОТК от 2 марта 2021 года, в котором запрашивались 
дополнительные разъяснения по трем выявленным вопросам, я уведомил Председателя ИОТК 
письмом от 27 марта 2021 года о том, что руководство ФАО согласно внести два изменения в 
предлагаемую процедуру: i) добавление положения о предоставлении Генеральным директором 



письменного подтверждения проверки анкетных данных отобранного кандидата, направляемого 
на рассмотрение ИОТК; и ii) увеличение количества представителей ФАО и ИОТК в составе 
отборочной комиссии с двух до трех человек от каждой стороны.  

Помимо этого, в апреле 2021 года планируется провести консультации в виртуальном формате с 
Договаривающимися Сторонами ГКРС для выявления конкретных вопросов, вызывающих 
обеспокоенность в связи с предлагаемой пересмотренной процедурой. В свою очередь 
МДГРРПСХ провел дополнительные внутренние консультации с членами Бюро, и Председатель 
Договора заверила, что процесс консультаций находится на завершающем этапе и что 
официальный ответ будет представлен в кратчайшие сроки. 

Комитет по уставным и правовым вопросам (КУПВ) на своей 112-й сессии выразил надежду на 
скорейшее урегулирование этого вопроса в ходе предстоящих консультаций НПС и подтвердил 
готовность созвать дополнительную сессию Комитета, с тем чтобы окончательно решить этот 
вопрос на следующей сессии Совета (CL 166/11, пункт 12). Совету предлагается рассмотреть 
документ CL 166/18 и дать исчерпывающие указания по окончательному урегулированию данного 
вопроса.  

 

Г-н Халид Мехбуб, Независимый председатель Совета 


